Doc_Number: KP000290

PROCHE-ORIENT

RLEMENTAIRE AMÉRICAIN

engagé à ne pas utiliser éricaines au Sud-Liban

amérininistre Weizlundi dune rant la interure des uvernenis aux liser de se amé-- Liban. les avec (among a e s'agisd'attion pays HELE BUILD

Bod-

-1-11 411

que sois

THE R. P. LEW.

BE

MA

HET

KOURE

intenti-

Sud-Liban, nous n'avons pas cu de discussions avant, pendant et après avec les Américains, alors vous ne connaisses pas la situation. » Jusqu'à présent, le département d'Etat s'est refusé à confirmer la promesse iaraélienne.

L'emploi par les forces d'Israël d'armes d'origine américaine au Eud-Liban avait provoqué un regain de tension entre Washington et Jérusalem. Les Etats-Unis avaient condamné les activités israéliennes devant le Conneil de sécurité de l'ONU, fin août, en les qualifiant de « contre-terroristes ». Le secrétaire d'Etat. M. Vance, avait laissé entendre, début août, que les Etats-Unis ne demeureraient pas inactifs si les bombardements iuraéliens se poursuivaient au Sud-Liban. C'est poursuoi on s'attendait pénéralement qu'Israël, qui vient de présenter au gouvernement américain un programme d'assistance de 245 milliards de dollars pour l'année fiscale 1981 (le Monde du IS septembre), accepte de metation présente le finé-Liban.

łran

Le ministre de la défense donne sa démission

Téhéran. — Le ministre iranien de la défense, le général Taghi Riahi, a abandonné ses fonctions pour « raisons de santé», a annoncé, le mardi 18 septembre, le porte-parole du gouvernement. M. Badegh Tabatabai. Le général Nourai a été chargé d'assurer l'intérim.

Le général Riahi avait déjà tenté de se retirer en juillet lorsque l'imam Khomeiny s'était proclamé commandant suprème des armées. Un conflit avait alors éclaté entre le ministre de la défense et l'imam sur la répartition des responsabilités. Finalement, le général Riahi s'était incliné.

D'autre part, de nouveaux incidents sont signalés au Kurdistan. Les peshmergas (guérilleros kurdes) auraient pris le contrôle de plusieurs routes en Azerbaidjan occidental, près de la frontière irakienne. De plus, les attaques de partisans kurdes contre les gardiens de la révolution » se font de plus en plus fréquentes, notamment à Baneh, Oroumieh, Miyandohab et Bayengan. Près d'Oroumieh, les rebelles auraient coupé la route reliant la Turquie à l'Irar.

L'ancien premier ministre,

PLILI

M. Chapour Bakhtiar, a été accusé mardi par M. Tabatabai de « collusion » avec la famille impériale (notamment avec la princease Achraf) en vue de provoquer des troubles aux frontières de l'Iran, Selon le porte-parole du gouvernement, l'ancien ambassadeur d'Iran à Washington, M. Ardechir Zahédi, aurait été « vu dans la région proche de la frontière trako-tranienne ».

M. Bakhtiar a tenu lundi à Londres une conference de presse

M. Bakhtlar a tenu lundi a Londres une conférence de presse au cours de laquelle il a démenti toute intervention de sa part dans la rébellion kurde. En dépit de sa « grande sympathie » pour les Kurdes, qui sont ethniquement proches de sa tribu, il n'approuverait pas l'octroi d'une autonomie pour les Kurdes, pas plus qu'aux habitants de toute autre province iranienne.

Le gouvernement de Téhéran a

province iranienne.

Le gouvernement de Téhéran a rappelé mardi, d'autre part, que « toute propriété privée acquise légalement est protégée dans la République islamique d'Iran ». Cette déclaration a été faite par le ministre de l'industrie et des mines, M. Mahmoud Ahmadzade, à l'occasion du premier séminaire économique organisé depuis la révolution. — (A.F.P., Reuter, IRPL)





AMÉRIQUES